
SESIÓN ORDINARIA 

Fecha: 10 de abril de 2024. 

Horario de 9:00 a 12:51horas. 

MINUTA 15 

        

 
Dra. Ana Carolina Sepúlveda Vildósola 
Presidenta del Consejo Técnico  
 

Propietarios 
 

Embriología y Genética Mtra. en C. Aguirre Benítez, Elsa Liliana 
SECISS (Inter. Médico) Méd. Esp. Amador Sánchez, Raquel 
SECISS (9no semestre) Méd. Esp. Badillo Bravo, Alejandro 
Cirugía Mtra. en C. Carrillo Soto, Irma Araceli 
SECISS (7mo semestre) Mtro. en Dir. Hosp. Diez Canseco López Fernando 
Integración de Ciencias Médicas Méd. Cir. Flores Flores, Jessica Alejandra 
SECISS (5to semestre) Méd. Esp. García Méndez, Jorge Oscar 
División de Estudios de Posgrado (Subdivisión  
de Medicina Familiar) 

Méd. Esp. Gómez Clavelina, Francisco Javier F 

Salud Pública Mtro. en C. González Guerra, Eduardo 
Psiquiatría y Salud Mental Méd. Esp. Gutiérrez Soriano, Joaquín Ricardo 
División de Estudios de Posgrado (Subdivisión   
de Especializaciones Médicas) 

Dra. en C.  Hamui Sutton, Alicia 

Cirugía Dr. en Educ. Jiménez Corona, José Luis 
Salud Digital Dra. en C. Lima Sánchez, Dania Nimbe 
Historia y Filosofía de la Medicina Dra. en Hist. Martínez Barbosa, María Xóchitl 

(Ausencia Justificada) 
Integración de Ciencias Médicas Mtro. en C. Massieu Paulin, Alain 
Psiquiatría y Salud Mental Méd. Esp. Mejías Vizcarro, Juan Antonio 
Integración de Ciencias Médica Méd. Esp. Mendoza Shuster Ortiz Gerardo Erick 
Microbiología y Parasitología Dra. en C. Morales Espinosa, María del Rosario 
División de Estudios de Posgrado (Subdivisión   
de Especializaciones Médicas) 

Méd. Esp. Nieto Zermeño, Jaime 

Bioquímica Dra. en C. Ortega Aguilar, Alicia 
Salud Pública Mtra. En C. Pérez de León, Alicia 
Biología Celular y Tisular Dra. en C. Piñón Zárate, Gabriela 
Técnico Académico Mtro. en C. Ramírez Bárcenas, José Antonio 
Historia y Filosofía de la Medicina Mtra. en Hist. Ramírez De Lara María Elena 
Fisiología Dra. en C. Rodríguez Martínez, Ana Erika 
Anatomía Dra. en C. Rojas Granados, Adelina 
Embriología y Genética Méd. Esp. Ruiz Corona, Antonio Joaquín  
Bioquímica Dra. en C. Tenorio Zumárraga, Eda Patricia 
SECISS (6to semestre) Méd. Esp. Trevéthan Cravioto, Sergio Arnulfo 
Licenciatura en Fisioterapia Mtra. en C Uresty Valencia Carla Gabriela 
Farmacología Dra. en C. Ventura Martínez, Rosa 
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SUPLENTES 
 
Embriología y Genética Mtra. en C. Aburto Mejía, Elsa 
SECISS (5to semestre) Méd. Esp. Bañuelos Camacho Rafael Armando 
Cirugía Méd. Esp. Becerril Lerin, Arturo Enrique 
Salud Digital Dra. en C. Cano Rodríguez, Ma. Concepción 
Bioquímica Dra. en C. Castañeda Patlán, María Cristina 
Unidades de Investigación, Mixtas de Servicio 
y CIPPS 

Dra. en C. Chavarría Krauser, Anahí 

Embriología y Genética Méd. Cir. Cortés Arrellano, Josué Raúl 
Historia y Filosofía de la Medicina Mtra. en C. De la Cueva Cedillo, Ma. Fernanda 
SECISS (Internado Médico) Méd. Esp. De la O Hernández, Silvia Guadalupe 
Técnico Académico Dr. en C. Estrada Rojo, Francisco 
Anatomía Mtro. en C. Guerrero Chávez, Giovanni Hashar 
Integración de Ciencias Médicas Mtro. en C. Gutiérrez Barreto Samuel Eloy 
Cirugía Mtra. en C. Hernández López, Adriana 
Farmacología Mtra. en C. Martínez Enríquez María Elena 
Fisiología Mtro. en Letras Esp. Reyes Ocampo, José Luis  
Psiquiatría y Salud Mental Méd. Esp. Sauceda García, Juan Manuel 
División de Estudios de Posgrado (Subdivisión 
de Especializaciones Médicas) 

Méd. Cir. Sosa Reyes, Hipólita Aurora 

Microbiología y Parasitología Dra. en C. Tirado Mendoza, Rocío Gabriela 
Farmacología Dr. en C. Torres Flores, Víctor Manuel 
 
INVITADOS PERMANENTES 
 
 

Consejeros Universitarios Profesores 
 
      Dra. en C. Aburto Arciniega, Mónica Beatriz 
      Méd. Esp.  Sampedro Carrillo, Enrique Agustín  
 

Consejera Universitaria Técnica Académica 
 
      Dra. en C.  Duarte Escalante, Esperanza 
 

Consejero Universitario Alumno 
 

       Morán Peraza, Juan Pablo 
 

Consejeras de Área Profesoras 
 

      Dra. en I.B.B. Velázquez López, Ma. Isabel 
      Dra. en C. Jiménez Martínez, María del Carmen 
 

Consejero de la LIBB Profesor 
 
      Dr. en C. Zarain Herzberg, Ángel Alfonso 
Invitada Permanente Alumna 
 
       Reséndiz Guerrero, Valeria Elitania 
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Personal de la Facultad 
 
Dra. Gabriela Borrayo Sánchez, Secretaría General. 
Lic. Rubén García Zepeda, Secretario Jurídico y de Control Administrativo. 
 

Personal de la Secretaría del Consejo Técnico 
 

Dr. Arturo Espinosa Velasco, Secretario del Consejo Técnico. 
 
 

Documentos distribuidos: 
 
- Citatorio 
- Minuta Ordinaria 14  
- Constancia de la Comisión de Asuntos Académico Administrativos 
- Constancia de la Comisión de Trabajo Académico 
- Propuesta de Calendario Escolar de la Licenciatura de Médico Cirujano para el ciclo escolar 

2024-2025  
- Comisión “A” de Verificación de Informes y Proyectos de Actividades del Personal Académico 
- Comisión “B” de Verificación de Informes y Proyectos de Actividades del Personal Académico 
- Asuntos Generales 
- Convocatoria al Premio al Servicio Social “Dr. Gustavo Baz Prada” 2024 
- Acta de Dictamen, calificación y declaratoria de las fórmulas ganadoras de la elección de 

Consejeras y Consejeros Técnicos, representantes de Profesoras y Profesores, y Técnicas y 
Técnicos Académicos de la Escuela Nacional de Ciencias Forenses 

- Acta de Dictamen, calificación y declaratoria de las fórmulas ganadoras de la elección de 
Consejeras y Consejeros Técnicos, representantes del Alumnado de la Escuela Nacional de 
Ciencias Forenses 

- Propuesta de carta para el H. Consejo Universitario, por la Comisión ad hoc para redactar el 
documento.  

 
Orden del día 

 

1. Lista de asistencia y declaratoria de quórum 
2. Presentación y, en su caso, aprobación de la Minuta Ordinaria 13 
3. Comisión de Asuntos Académico Administrativos 
4. Comisión de Trabajo Académico 
5. Comisión de Verificación de Informes y Proyectos de Actividades del Personal Académico 
6. Informe de la Comisión de Cómputo y Telecomunicaciones 
7. Asuntos Generales 
 
 

1. Declaratoria de quórum. 
 

La Presidenta del Consejo, dio la bienvenida y con el quórum correspondiente inició la sesión 
ordinaria a las 9:00 horas. 
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2. Presentación y, en su caso, aprobación de la Minuta Ordinaria 14. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora María Isabel Velázquez López quien dijo tener dos puntos, primero sí se tiene la información 
acerca de solicitar revisión por parte de los Consejeros Técnicos para no tener dudas, segundo 
preguntó cuál es el proceso para solicitar revisión de un informe de actividades, puesto que recibió su 
oficio de ratificación con fecha del 20 de marzo de 2024 y en dicha fecha ninguna de las Comisiones  
presentó evaluación de Informes de Profesor de Asignatura, por lo que se debe aclarar si se revisó o 
no o en qué fecha fue revisado. 
 
La Presidenta del Consejo dijo que el tema de solicitud de revisiones se retomará en asuntos generales. 
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 25 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y NINGUNA 

ABSTENCIÓN, LA MINUTA ORDINARIA 14. 
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3.-  COMISIÓN DE ASUNTOS ACADÉMICO-ADMINISTRATIVOS 
 

La Comisión de Asuntos Académico-Administrativos estuvo integrada por los Consejeros Profesores 
Arturo Enrique Becerril Lerin, Alicia Hamui Sutton, Eva Álvarez Romo, Dania Nimbe Lima Sánchez y 
Antonio Ruiz Corona, quienes se reunieron de manera virtual el 2 de abril de 2024 de 10:10 a 11:10 
horas. 
 

ASUNTOS ACADÉMICO-ADMINISTRATIVOS  
REUNIÓN DEL 2 DE ABRIL DE 2024                        CAAA 
 
La Presidenta del Consejo, solicitó a la Consejera Profesora Alicia Hamui Sutton, comentara sobre los 
trabajos realizados, quien informó que la Comisión evaluó: 
 
INGRESO DEL PERSONAL ACADÉMICO 

 

CONTRATO POR OBRA DETERMINADA 
 
ESCUELA NACIONAL DE CIENCIAS FORENSES 
 

ENaCiF  1 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  
OPINIÓN FAVORABLE  
DR. EN FIL. PEDRO HUMBERTO SANTA RITA ALCIBIA 
Contrato No. 1 
Duración: 1 año  
A partir del 1 de marzo de 2024  
Sueldo mensual equivalente a: PROFESOR ASOCIADO “C” TC  
Con el objeto de impartir las asignaturas “Física Mecánica” al grupo 2101 y 2102 con 2.5 
horas cada uno, “Delitos Cibernéticos” al grupo 2601 con 3.5 horas y “Matemáticas en 
Ciencia Forense” al grupo 0001 con 2 horas. Asimismo, colaborará en el proyecto de 
investigación “Desarrollo de Modelos Predictivos para Análisis de Patrones del Delito” que 
someterá a evaluación para fondeo en alguna convocatoria nacional o internacional, entre 
otras actividades.  (Responsable: Dra. en C. María Elena Bravo Gómez).  
DECISIÓN: APROBAR 
FE DE ERRATAS 
DICE: a partir del 1 de marzo de 2024 
DEBE DECIR: a partir del 1 de mayo de 2024 

 

La Consejera Profesora Rosa Ventura Martínez preguntó por qué se puso como extemporánea si es 
una plaza de nuevo ingreso.  
 

La Consejera Profesora Alicia Hamui Sutton dijo que se realizaría la corrección.  
 

La Consejera Profesora Alicia Ortega Aguilar preguntó si el académico es Filosofo.   
 

La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. Zoraida García Castillo, 
Directora de la Escuela Nacional de Ciencias Forenses, quien dijo que es una plaza de nueva creación, 
y agregó que el académico es Físico egresado de la UNAM, con un posgrado en Inglaterra con un grado 
de Filosofía de la Ciencia y trabajará en la línea de análisis de datos.    
 

La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora María Isabel Velázquez López quien preguntó cuál es el cargo del responsable ya que 
aparece como responsable de otros académicos, y sugirió que se ponga en la presentación el cargo del 
responsable de los casos, también para los casos de la Facultad de Medicina. 
 
Con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. García Castillo indicó que es Jefa de la Unidad 
de Investigación de la ENaCiF. 
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DIVISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO  
SUBDIVISIÓN DE ESPECIALIZACIONES MÉDICAS  
 
DEP/SEM  2 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
MÉD. ESP. EN MED. LEGAL GERMÁN BAZÁN MIRANDA  
Contrato No. 7 
Duración: 1 año 
A partir del 1 de mayo de 2024  
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO TITULAR “A” TC 
Con el objeto de apoyar en el proyecto de investigación “Implicaciones Médicas legales 
en la atención MÉD. en urgencias”. Además, llevará a cabo supervisiones académicas, 
visitas de incorporación, reportes de supervisión e incorporación académica y sesiones 
de capacitación a profesores de los cursos de especializaciones Médicas, entre otras 
actividades (Responsable: Mtra. en Educación Claudia Jimena Vilchis Macedo). 
DECISIÓN: APROBAR 
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de 

Oposición Abierto. 
 
 
DIVISIÓN DE INVESTIGACIÓN 
UNIDAD DE INVESTIGACIÓN EN MEDICINA EXPERIMENTAL  

 
DI/UIME  3 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA   

OPINIÓN FAVORABLE  
MTRO. EN C. DE LA SALUD OMAR AGNI GARCÍA HERNÁNDEZ  
Contrato No. 20  
Duración: 1 año  
A partir del 16 de mayo de 2024  
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “A” TC  
Con el objeto de continuar con la elaboración de un nuevo portal Web para la Unidad de 
Electrofisiología Cardiaca. Asimismo, continuará brindando apoyo dinámico y efectivo 
mediante la creación, diseño y desarrollo de material gráfico y audiovisual como son: 
esquemas, diagramas, infografías, banners, convocatorios, anuncios, carteles, 
imágenes, videos, contenidos en streaming a través de las redes sociales oficiales de la 
División de Investigación y sus programas asociados para la adecuada difusión de 
eventos académicos, información vital para la comunidad y con carácter de divulgación 
científica, entre otras actividades. [Responsable: Dra. en C. (Bioméd. Pasit.) Paz María 
Silvia Salazar Schettino].  
DECISIÓN: APROBAR 
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de 

Oposición Abierto. 
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SECRETARÍA DE EDUCACIÓN MÉDICA  
 

SEM  4 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  
(EXTEMPORÁNEO) 
OPINIÓN FAVORABLE  
DRA. EN C. DE LA SALUD ANA CAROLINA SEPÚLVEDA VILDÓSOLA 
Contrato No. 3 
Duración: 1 año 
A partir del 16 de marzo de 2024 
Sueldo mensual equivalente a: PROFESOR TITULAR “C” TC 
Con el objeto de impartir las asignaturas “Docencia en Ciencias de la Salud” al grupo 
CS02 con 4 horas, “Bioética y Políticas Públicas” al grupo SS12 con 2 horas, y “Trabajo 
de Investigación” al grupo LE04 con 2 horas, además, fungirá como tutor de alumnos de 
Maestría y Doctorado en Educación en Ciencias de la Salud. También, continuará con el 
proyecto de investigación “Análisis de trayectorias escolares de alumnos de la Facultad 
de Medicina”, entre otras actividades.  
DECISIÓN:  PENDIENTE PORQUE ESTÁ SUJETO A REVISIÓN (LA 

RECOMENDACIÓN DE LA CAAA FUE APROBAR CONTRATO POR 
OBRA DETERMINADA) 

 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar cuestionó algunos puntos acerca de los grupos, además de que 
si la académica puede tener la carga académica y el cargo administrativo que actualmente representa.  
 
La Consejera Profesora Alicia Hamui Sutton indicó que se pueden tener los dos cargo ya que no existe 
ningún impedimento.  
 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar solicitó se asentará en la minuta, que la solicitud de revisión es 
por la contradicción de respuestas acerca de la contratación inicial de la académica. 

 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien recomendó que cuando se presenten un caso en el que se evalué a 
un integrante del H. Consejo Técnico, este no esté presente en la sesión, para evitar un conflicto de 
intereses; además comentó que enviará a la Comisión de Reglamentos una recomendación para que 
en los casos para los COA tampoco estén presentes.  
 
La Consejera Profesora María del Rosario Morales Espinosa pidió que se muestre en que reglamento 
se encuentra que un integrante del H. Consejo Técnico no pueda estar presente cuando se le evalúe, 
agregó que puede ser considerado al presentar una solicitud a la comisión de Reglamento y sea 
aprobado por el Pleno para ser aplicada. En la misma línea consideró que no se puede estar 
constantemente dudando del trabajo que realizan cada una de las Comisiones revisoras. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera Universitaria 
Técnica Académica Esperanza Duarte Escalante quien apoyo la sugerencia de la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López ya que es sólo una sugerencia. 
 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar insistió que por cuestiones de conflicto de interés personales, 
los académicos que se evalúen y son integrantes del Pleno, no deberán de estar durante su evaluación  
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DEPARTAMENTO DE FISIOLOGÍA 
 

DFi  5  CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  
OPINIÓN FAVORABLE  
DR. EN C. (FISIOL.) RAMÓN ALVARADO ÁLVAREZ  
Contrato No. 26  
Duración: 1 año  
A partir del 16 de abril de 2024  
Sueldo mensual equivalente a: PROFESOR ASOCIADO “C” TC  
Con el objeto de impartir la asignatura de “Fisiología” a los grupos 2219 y 2227 con 4 
horas cada grupo y la asignatura optativa “Fisiología Adaptativa y Medicina Evolutiva” al 
grupo 8301 con 2 horas. Asimismo, continuará participando en el proyecto de 
investigación: "Efecto de la luz monocromática e histamina en la retina y los 
fotorreceptores caudales del acocil durante el ciclo diurno” (FM/DI/128/2019), entre otras 
actividades. [Responsable: Dr. en C. (Fisio. y Biofís.) Leonardo Rodríguez Sosa].  
DECISIÓN: APROBAR 
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de 

Oposición Abierto. 
 

DFi  6  CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  
OPINIÓN FAVORABLE  
DR. EN C. GUSTAVO LÓPEZ TOLEDO  
Contrato No. 1  
Duración: 1 año  
Fecha de contratación sujeta a suficiencia presupuestal  
Sueldo mensual equivalente a TÉCNICO ACADÉMICO TITULAR “C” TC  
Con el objeto de participar en el desarrollo de los proyectos “Estudio de la conectividad 
cerebral y su correlación con el deterioro motor y cognoscitivo en pacientes con 
enfermedad de Parkinson utilizando técnicas de imagenología por resonancia magnética” 
FM/DI/105/2017 y “Modulación de la astrogliosis reactiva por memantina, en condiciones 
de privación de oxígeno y glucosa” FM/DI/104/2022, entre otros. Además, participará en 
al menos un congreso nacional o internacional, entre otras actividades. (Responsable: 
Dr. en C. Aurelio Campos Romo).  
DECISIÓN: APROBAR 

 
DEPARTAMENTO DE MICROBIOLOGÍA Y PARASITOLOGÍA 

 
DMyP  7 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
BIÓL. NELIA DANAHE LUNA CHAVIRA  
Contrato No. 2  
Duración: 1 año  
A partir del 16 de abril de 2024 
Sueldo mensual equivalente a TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “C” TC  
Con el objeto de continuar colaborando en la elaboración del proyecto de investigación 
educativa: “Análisis comparativo del desempeño académico de las generaciones durante 
los ciclos escolares 2017-2018, 2018-2019 y 2019-2020 vs. 2020-2021, 2021-2022 y 
2022-2023”. Asimismo, continuará colaborando en el proyecto de investigación: “Impacto 
académico de tres versiones de examen departamental en la asignatura de Microbiología 
y Parasitología”, entre otras actividades. (Responsable: Dra. en C. Méd. y Biológ. 
Margarita Cabrera Bravo).  
DECISIÓN: APROBAR 
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DEPARTAMENTO DE PSIQUIATRÍA Y SALUD MENTAL 
 
DPySM  8 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN PSIQUIATRÍA ALFREDO GARCÍA VÁZQUEZ 
Contrato No. 21 
Duración: 1 año 
A partir del 16 de mayo de 2024 
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “A” TC  
Con el objeto de apoyar el proyecto de investigación “Impacto de un modelo 
psicoterapéutico en la resiliencia en estudiantes universitarios que acuden a un servicio 
de salud mental con trastornos depresivos y ansiosos". También, brindará atención a los 
alumnos que acuden a solicitar consulta a la Clínica del Programa de Salud Mental, 
realizando la valoración clínica, diagnóstico MÉD.-psicológico y seguimiento del 
tratamiento psicofarmacológico y psicoterapéutico de los pacientes subsecuentes que lo 
requieran. (Responsable: Méd. Esp. en Psiq. José Benjamín Guerrero López). 
DECISIÓN: APROBAR 
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de 

Oposición Abierto. 
 
 

DPySM  9  CONTRATO POR OBRA DETERMINADA 
(EXTEMPORÁNEO) 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN PSIQUIATRÍA BRENDA HERNÁNDEZ VEGA 
Contrato No. 5 
Duración: 1 año 
A partir del 16 de febrero de 2024 
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “B” TC  
Con el objeto de realizar evaluaciones clínicas a pacientes de primera vez y subsecuentes 
que ingresen a la Clínica de Atención a la Violencia de Género, proporcionando 
diagnóstico y seguimiento del tratamiento psicofarmacológico y psicoterapéutico. 
Asimismo, participará en las sesiones clínicas y bibliográficas que se lleven a cabo en el 
Departamento, entre otras actividades. (Responsable: Méd. Esp. en Psiq. José Benjamín 
Guerrero López). 
DECISIÓN: APROBAR 
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de 

Oposición Abierto. 
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DPySM  10 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  
OPINIÓN FAVORABLE  
MÉD. ESP. EN PSIQUIATRÍA LUIS CARLOS FAUDOA MENDOZA 
Contrato No. 1 
Duración: 1 año 
Fecha de contratación sujeta suficiencia presupuestal 
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “A” TC 
Con el objeto de implementar procesos de detección oportuna de problemas de Salud 
Mental, atenderá a estudiantes que acudan a la Clínica del Programa de Salud Mental 
con intervenciones psicofarmacológicas y psicoterapéuticas, asimismo, realizará 
entrevistas diagnósticas, historias clínicas y citas subsecuentes y la derivación de los 
pacientes cuando las condiciones de la Clínica lo justifiquen, tales como la ideación 
suicida grave o intoxicación, además, generará contenidos de difusión sobre temas de 
Salud Mental y su impacto en la población universitaria, entre otras actividades. 
(Responsable: Méd. Esp. en Psiquiatría José Benjamín Guerrero López).  
DECISIÓN: APROBAR 
 

La Consejera Profesora Ventura Martínez preguntó cuál es el origen de la plaza. 
 

La Consejera Profesora Hamui Sutton indicó que es una plaza desocupada por renuncia del académico. 
 

DECISIÓN: SE APROBÓ CON 28 VOTOS A FAVOR, TRES EN CONTRA Y UNA ABSTENCIÓN, 9 
CONTRATOS POR OBRA DETERMINADA 
 
 

INGRESO DE PROFESORES DE ASIGNATURA INTERINOS 
 

LICENCIATURA EN CIENCIA DE LA NUTRICIÓN HUMANA 
 

LCNH  1 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
LIC. EN NUTRICIÓN ARIANNA ELINOR TABARES ARELLANO  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 9 
Duración: 3 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de NUTRICIÓN CLÍNICA Y DIETOTERAPIA I. 
DECISIÓN: APROBAR 
 

DIVISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO 
SUBDIVISIÓN DE ESPECIALIZACIONES MÉDICAS 

 
Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición “Salvador Zubirán”, SS 
 
DEP/SEM  2 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN ANESTESIOLOGÍA ANDRÉS HERNÁNDEZ ORTIZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
ALGOLOGÍA INTERVENCIONISTA (Formación Complementaria) (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 
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DEP/SEM  3 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN MED. INFECTOLOGÍA BRENDA ELOISA CRABTREE RAMÍREZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
VIH/SIDA (Formación Complementaria) (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 

 

DEP/SEM  4 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN ORTOPEDIA EFRAÍN DÍAZ BORJÓN  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
RECONSTRUCCIÓN ARTICULAR (Formación Complementaria) (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 

DEP/SEM  5 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN RADIOLOGÍA E IMAGEN EUNICE ALEJANDRA LARA GARCÍA 
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
TOMOGRAFÍA COMPUTARIZADA DE CUERPO ENTERO (Formación Complementaria) 
(Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 

 

DEP/SEM  6 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
DR. EN C. JOSÉ LUIS HERNÁNDEZ OROPEZA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
CARDIONEUMOLOGÍA (Formación Complementaria) (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 

DEP/SEM  7 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN RADIOLOGÍA E IMAGEN ROSAURA EUGENIA FUENTES CORONA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
IMAGEN E INTERVENCIÓN EN MAMA (Formación Complementaria) (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 
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DEP/SEM  8 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN IMAG. DIAG. Y TERAPÉUTICA SARA EUGENIA VÁZQUEZ MANJARRÉZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
IMAGEN E INTERVENCIÓN EN MAMA (Formación Complementaria) (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Asociación para evitar la Ceguera en México, Privado ¨ 
 
DEP/SEM  9 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN ANATOMÍA PATOLÓGICA DOLORES RÍOS Y VALLES VALLES  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
ANATOMÍA PATOLÓGICA OFTALMICA (Formación Complementaria) (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital Regional “General Ignacio Zaragoza”, ISSSTE  
 
DEP/SEM  10 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN ANESTESIOLOGÍA ERÉNDIRA VICENCIO ROSAS  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
MEDICINA DEL DOLOR Y CUIDADOS PALIATIVOS EN ADULTOS (Formación 
Complementaria) (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
UMAE Hospital de Cardiología del Centro MÉD. Nacional “Siglo XXI”, IMSS 
 
DEP/SEM  11 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN PEDIATRÍA JESÚS EUGENIO HERNÁNDEZ TISCAREÑO  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
MEDICINA DEL ENFERMO PEDIÁTRICO CARDIOVASCULAR EN ESTADO CRÍTICO 
(Formación Complementaria) (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 
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Star Médica Hospital Infantil Privado. 
 
DEP/SEM  12 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN CIRUGÍA PEDIÁTRICA LOURDES CARVAJAL FIGUEROA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
CIRUGÍA ENDOSCÓPICA PEDIÁTRICA (Formación Complementaria) (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital Regional "Dr. Valentín Gómez Farías, ISSSTE. 
 
DEP/SEM  13 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN GASTROENTEROLOGÍA LUIS SALVADOR LÓPEZ PEÑA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
ENDOSCOPÍA GASTROINTESTINAL (Formación Complementaria) (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 
 

Instituto Nacional de Perinatología "Isidro Espinosa de los Reyes", SS. 
 
DEP/SEM  14 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN GENÉTICA MÉD. ROSALBA SEVILLA MONTOYA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
GENÉTICA PERINATAL (Formación Complementaria) (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 
 

Hospital Regional de Alta Especialidad del Bajío, SS. 
 
DEP/SEM  15 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN UROLOGÍA HÉCTOR MANUEL SÁNCHEZ LÓPEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de posgrado de alta especialidad en medicina en 
UROLOGÍA ONCOLÓGICA (Formación Complementaria) (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 
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Hospital Juárez de México, SS 
 
DEP/SEM  16 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN RADIOLOGÍA E IMAGEN AGUSTÍN ISIDORO RODRÍGUEZ BLAS  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en IMAGENOLOGÍA DIAGNÓSTICA 
Y TERAPÉUTICA (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Instituto Nacional de Pediatría, SS 
 
DEP/SEM  17 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN CIR. CARDIOT. PEDIÁTRICA ALEXIS JAVIER PALACIOS MACEDO 
QUENOT  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en CIRUGÍA CARDIOTORÁCICA 
PEDIÁTRICA (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital General de México "Dr. Eduardo Liceaga", SS 
 
DEP/SEM  18 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN NEUROPATOLOGÍA AUREA ESCOBAR ESPAÑA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en NEUROPATOLOGÍA (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital Regional “Lic. Adolfo López Mateos”, ISSSTE 
 
DEP/SEM  19 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN ALERGIA E INMUNO. CLÍNICA ELVIA ANGÉLICA CONTRERAS 
CONTRERAS  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en ALERGIA E INMUNOLOGÍA 
CLÍNICA PEDIÁTRICA (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 
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DEP/SEM  20 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN ANATOMÍA PATOLÓGICA JULIETA YASMÍN PERALTA SERNA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en ANATOMÍA PATOLÓGICA 
(Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
UMAE Hospital de Especialidades "Dr. Bernardo Sepúlveda Gutiérrez" del CMN “S-XXI”, IMSS 

 
DEP/SEM  21 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN NEUROCIRUGÍA BAYRON ALEXANDER SANDOVAL BONILLA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en NEUROCIRUGÍA (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital Infantil del Estado de Sonora, SS 
 
DEP/SEM  22 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN PEDIATRÍA MIGUEL ÁNGEL MARTÍNEZ MEDINA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en PEDIATRÍA (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 
 

Hospital General "Dr. Enrique Cabrera Cosío", SSCDMX 
 
DEP/SEM  23 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN MED. INTERNA JOSÉ FRANCISCO NORBERTO XILOTL DÍAZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en MEDICINA INTERNA (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 
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Hospital General Regional No. 1, "Dr. Carlos Mac Gregor Sánchez Navarro", IMSS 
 
DEP/SEM  24 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN MED. INTERNA LUIS GUILLERMO MORENO MADRIGAL  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en MEDICINA INTERNA (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Clínica de Medicina Familiar “Dr. Ignacio Chávez”, ISSSTE 
 
DEP/SEM  25 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN MED. FAMILIAR JUAN LUIS VEGA BLANCAS 
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en MEDICINA FAMILIAR (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Unidad de Medicina Familiar No. 4 "Niños Héroes", IMSS 
 
DEP/SEM  26 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN MED. FAMILIAR EVA XÓCHITL MONDRAGÓN SANDOVAL  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 10 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en MEDICINA FAMILIAR (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
SECRETARÍA DE ENSEÑANZA CLÍNICA, INTERNADO MÉD. Y SERVICIO SOCIAL 

 

Hospital General "Dr. Gustavo Baz Prada", ISEM 
 

SECISS  27 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN CIRUGÍA GENERAL FRANCISCO JAVIER SOLÍS COLÍN  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de CIRUGÍA Y URGENCIAS MÉD.S. 
DECISIÓN: APROBAR 
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Hospital General de Zona 1-A “Dr. Rodolfo Antonio de Mucha Macías”, IMSS 
 

SECISS  28 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN ANESTESIOLOGÍA ANA CAROLINA HERNÁNDEZ SILVA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de ALGOLOGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 

Hospital General de Zona No. 197, "Texcoco" IMSS 
 

SECISS  29 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN ANESTESIOLOGÍA ARACELI MARTÍNEZ MARTÍNEZ 
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 1.5 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de ALGOLOGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital General de Zona No. 30 “Iztacalco”, IMSS 
 
SECISS  30 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN CARDIOLOGÍA AURIG FERNANDO FERNÁNDEZ OCHOA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 4 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de CARDIOLOGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital de Jesús, I.A.P. 
 
SECISS  31 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN CIRUGÍA GENERAL CARLOS MANUEL DÍAZ SALAZAR  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 9 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTERNADO MÉD. DE PREGRADO (Cirugía). 
DECISIÓN: APROBAR 
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Hospital Juárez de México, SS. 
 

SECISS  32 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN BIOL. DE LA REPROD. HUMANA GERARDO ANDRÉS ALBA JASSO  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 

UMAE Hospital de Traumatología “Victorio de la Fuente Narváez”, IMSS. 
 
SECISS  33 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN ORTOPEDIA JOSÉ ANTONIO HERNÁNDEZ GARCÍA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 6 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de ORTOPEDIA Y TRAUMATOLOGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 

Hospital General de México "Dr. Eduardo Liceaga", SS. 
 

SECISS  34 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN NEUROCIRUGÍA LEONCIO ALBERTO TOVAR ROMERO  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de NEUROLOGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 

SECISS  35 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN NEUROCIRUGÍA JESÚS QUETZALCÓATL BELTRÁN MENDOZA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 12 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de NEUROLOGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 
 

SECISS  36 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN ANATOMÍA PATOLÓGICA AUREA ESCOBAR ESPAÑA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 11 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de ANATOMÍA PATOLÓGICA I. 
DECISIÓN: APROBAR 
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Instituto de Ciencias Forenses "Guillermo Soberón Acevedo" TSJDF. 
 
SECISS  37 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN MED. LEGAL ANDRÉS ORIOL MORALES 
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 4 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de MEDICINA LEGAL. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital General "Dr. Gustavo Baz Prada", ISEM. 
 
SECISS  38 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN CIRUGÍA GENERAL FRANCISCO JAVIER SOLÍS COLÍN  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2.5 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de UROLOGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición “Salvador Zubirán”, SS. 
 
SECISS  39 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN DERMATOLOGÍA ANA LILIA RUELAS VILLAVICENCIO  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3.5 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de DERMATOLOGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital General “José Vicente Villada”, Cuautitlán, SS. 
 
SECISS  40 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA JOSÉ MAURICIO PÉREZ ÁLVAREZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 6 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA. 
DECISIÓN: APROBAR 
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DEPARTAMENTO DE INTEGRACIÓN DE CIENCIAS MÉDICAS 
 
DICM  41  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN MED. DE URGENCIAS GRECIA AURORA GALICIA VELÁZQUEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 3 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN BÁSICO CLÍNICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DEPARTAMENTO DE PSIQUIATRÍA Y SALUD MENTAL 

 
DPySM  42 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN PSIQUIATRÍA JULIO CÉSAR OLIVEROS OROZCO  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 8 
Duración: 4 meses 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTRODUCCIÓN A LA SALUD MENTAL. 
DECISIÓN: APROBAR 
 

DEPARTAMENTO DE SALUD PÚBLICA 
 

DSP  43 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. ESP. EN MED. DEL TRABAJO ROSBEL TOLEDO ORTIZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 4 meses  
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de PROMOCIÓN DE LA SALUD EN EL CICLO DE 
VIDA.  
DECISIÓN: APROBAR  
 

DECISIÓN: SE APROBÓ CON 30 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y DOS 
ABSTENCIONES, 43 INGRESOS DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

 
INGRESO DE AYUDANTES DE PROFESOR 
 
LICENCIATURA EN FISIOTERAPIA 
 
LF  1 INGRESO DE AYUDANTE DE PROFESOR 

OPINIÓN FAVORABLE 
C. DULCE MADELYNE ARIAS ALARDÍN  
AYUDANTE DE PROFESOR DE ASIGNATURA “A” 
No. de horas: 0.5 
Duración: 3 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de apoyar la impartición de la asignatura de CONTROL MOTOR. 
DECISIÓN: APROBAR 
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LF  2 INGRESO DE AYUDANTE DE PROFESOR 
OPINIÓN FAVORABLE 
C. INGRID ANDRADE CANIZALEZ  
AYUDANTE DE PROFESOR DE ASIGNATURA “A” 
No. de horas: 0.5 
Duración: 3 meses, 15 días 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de apoyar la impartición de la asignatura de BASES TEÓRICAS Y 
FUNDAMENTOS DE LA FISIOTERAPIA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DEPARTAMENTO DE ANATOMÍA 
 
DA  3 INGRESO DE AYUDANTE DE PROFESOR 

C. JACQUELINE HERNÁNDEZ NAVA 
AYUDANTE DE PROFESOR DE ASIGNATURA “A” 
No. de horas: 3 
Duración: 9 meses 
A partir del 1 de mayo de 2024 
Con el objeto de apoyar la impartición de la asignatura de ANATOMÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DA  4 INGRESO DE AYUDANTE DE PROFESOR 

C. CECILIA PAOLA MEZA CASTRO 
AYUDANTE DE PROFESOR DE ASIGNATURA “A” 
No. de horas: 3 
Duración: 9 meses 
A partir del 1 de mayo de 2024 
Con el objeto de apoyar la impartición de la asignatura de ANATOMÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 

DA  5 INGRESO DE AYUDANTE DE PROFESOR 
C. FERNANDA ALVARADO RODRÍGUEZ 
AYUDANTE DE PROFESOR DE ASIGNATURA “A” 
No. de horas: 3 
Duración: 9 meses 
A partir del 1 de mayo de 2024 
Con el objeto de apoyar la impartición de la asignatura de ANATOMÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 

DEPARTAMENTO DE EMBRIOLOGÍA Y GENÉTICA 
 

DEyG  6 INGRESO DE AYUDANTE DE PROFESOR 
C. FRIDA AKETZALI CONTLA CERVANTES 
AYUDANTE DE PROFESOR DE ASIGNATURA “A” 
No. de horas: 2 
Duración: 4 meses 
A partir del 16 de abril de 2024 
Con el objeto de apoyar la impartición de la asignatura de EMBRIOLOGÍA HUMANA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 31 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y UNA 

ABSTENCIÓN, SEIS INGRESOS DE AYUDANTE DE PROFESOR 
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DEFINITIVIDAD Y PROMOCIÓN DEL PERSONAL ACADÉMICO 
CONCURSO DE OPOSICIÓN CERRADO PARA DEFINITIVIDAD  
 

DEPARTAMENTO DE FISIOLOGÍA 
 
DFi  1  CONCURSO DE OPOSICIÓN CERRADO PARA DEFINITIVIDAD  

DICTAMEN FAVORABLE  
DRA. EN C. EN ESP. FISIOL. JULIETA GARDUÑO TORRES 
DE: PROFESOR ASOCIADO “C” TC NO DEFINITIVO 
A: PROFESOR ASOCIADO “C” TC DEFINITIVO 
ÁREA: BIOMÉD.  
A partir del 11 de marzo de 2024 
DECISIÓN: RATIFICAR 

 

CONCURSO DE OPOSICIÓN CERRADO PARA PROMOCIÓN  
 

SECRETARÍA GENERAL 
 

SG  1  CONCURSO DE OPOSICIÓN CERRADO PARA PROMOCIÓN  
DICTAMEN FAVORABLE  
MTRA. EN C. BIOLÓG. ELBA CARRASCO RAMÍREZ  
DE: TÉCNICO ACADÉMICO TITULAR “A” TC DEFINITIVO  
A: TÉCNICO ACADÉMICO TITULAR “B” TC DEFINITIVO  
ÁREA: BÁSICA  
A partir del 8 de marzo de 2024 
DECISIÓN: RATIFICAR 
 

La Consejera Profesora Rocío Gabriela Tirado Mendoza comentó que la academia trabaja en el 
Departamento de Microbiología y Parasitología y aparece en la Secretaría General.  
 

La Consejera Profesora Hamui Sutton señaló que aunque trabaje en Microbiología y Parasitología su 
adscripción de la académica es en la Secretaría General. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. Margarita Cabrera 
Bravo, Jefa del Departamento de Microbiología y Parasitología quien aclaró que hay un cambio de 
adscripción de esta plaza que dependía de la Secretaría General. 
 

DECISIÓN: SE RATIFICÓ CON 31 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y UNA 
ABSTENCIÓN, UN CONCURSO DE OPOSICIÓN CERRADO PARA DEFINITIVIDAD Y 
UNO PARA PROMOCIÓN. 

 

COMISIONES 
INFORME DE COMISIÓN  

 

DEPARTAMENTO DE FISIOLOGÍA  
 

DFi  1  INFORME DE COMISIÓN  
DR. EN C. BIOMÉD. RICARDO ALBERTO SANTANA MARTÍNEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO (1 hora)  
Informe del período comprendido del 2 de septiembre de 2023 al 29 de febrero de 2024  
LABOR DESEMPEÑADA: Durante la comisión que le fue otorgada se concluyeron los 
experimentos relacionados a la investigación sobre “Alteraciones metabólicas 
relacionadas con la edad en el procesamiento de amiloide en la Enfermedad de 
Alzheimer” y se está trabajando en la elaboración de la publicación final. 
DECISIÓN: SATISFACTORIO 
 

DECISIÓN: SE APROBÓ CON 32 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y NINGUNA 
ABSTENCIÓN, LA VALIDACIÓN DEL INFORME POR LA CAAA. 
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LICENCIAS CON GOCE DE SUELDO 
 

DIVISIÓN DE INVESTIGACIÓN  
 

DI  1  LICENCIA 
DRA. EN C. ROSA MARÍA WONG CHEW 
PROFESOR TITULAR “B” TC DEFINITIVO 
Periodo: del 21 al 26 de mayo de 2024 
Días hábiles: 4 
Con el objeto de asistir como ponente y coordinadora en el XLVIII Congreso Nacional de 
Infectología y Microbiología Clínica, que se llevará a cabo en la ciudad de Puebla, Puebla. 
DECISIÓN: APROBAR 

 

DI  2  LICENCIA 
DR. EN BIOL. EXP. ULISES JIMÉNEZ CORREA 
TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “C” TC OBRA DETERMINADA 
Periodo: del 23 al 27 de abril de 2024 
Días hábiles: 4  
Con el objeto de asistir como conferencista en el XIX Congreso Latinoamericano de 
sueño, que se llevará a cabo en la ciudad de Bogotá, Colombia. 
DECISIÓN: APROBAR 

 

DI  3  LICENCIA  
DRA. EN GENÉTICA RUTH GUTIÉRREZ AGUILAR  
PROFESOR TITULAR “B” TC DEFINITIVO 
Periodo: del 13 al 18 de abril de 2024  
Días hábiles: 4 
Con el objeto de asistir como apoyo al V Neurobiology Meeting of the Mexican Society for 
Biochemistry, que se llevará a cabo en la ciudad de Morelia, Michoacán.  
DECISIÓN: APROBAR 

 

UNIDAD DE INVESTIGACIÓN EN MEDICINA EXPERIMENTAL 
 
DI/UIME  4 LICENCIA 

MTRA. EN INF. POR EL VIRUS DE INMUNODEFICIENCIA HUMANA MARÍA DEL 
ROCÍO MUÑÓZ HERNÁNDEZ 
TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “C” TC OBRA DETERMINADA 
Periodo: 17 y 18 de mayo de 2024 
Días hábiles: 1  
Con el objeto de asistir al 55 Congreso Nacional de Pediatría, que se llevará a cabo en 
Guadalajara, Jalisco. 
DECISIÓN: APROBAR 

 

UNIDAD DE TOMOGRAFÍA POR EMISIÓN DE POSITRONES Y CICLOTRÓN PET/CT 
 

DI/UTEP  5 LICENCIA  
TÉC. PROF. EN RADIOL. JOSÉ ANTONIO RAMÍREZ SALAZAR 
TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “B” TC OBRA DETERMINADA 
Periodo: del 24 al 29 de abril de 2024 
Días hábiles: 4 
Con el objeto de asistir como representante de stand en el XII Congreso Internacional de 
Medicina Nuclear e Imagen Molecular de la Federación Mexicana de Medicina Nuclear e 
Imagen Molecular A.C., que se llevará a cabo en la ciudad de Chihuahua, Chihuahua. 
DECISIÓN: APROBAR 
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SECRETARÍA GENERAL 
 
SG  6  LICENCIA  

MTRO. EN ADMINISTRACIÓN DAVID FLORES MACÍAS 
TÉCNICO ACADÉMICO TITULAR “A” TC DEFINITIVO 
Periodo: del 30 de abril al 4 de mayo de 2024 
Días hábiles: 3 
Con el objeto de participar en una Mesa Redonda en el LV Jornadas Mexicanas de 
Biblioteconomía, que se llevará a cabo en la ciudad de San Luis Potosí, S.L.P. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
SG  7  LICENCIA  

MTRA. EN C. EN INFORMÁTICA GUADALUPE VANESSA CAROLINA GUTIÉRREZ 
HERNÁNDEZ 
TÉCNICO ACADÉMICO TITULAR “A” TC DEFINITIVO 
Periodo: del 30 de abril al 4 de mayo de 2024 
Días hábiles: 3 
Con el objeto de participar en una Mesa Redonda en las LV Jornadas Mexicanas de 
Biblioteconomía, que se llevarán a cabo en la ciudad de San Luis Potosí, S.L.P. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
SG  8  LICENCIA  

LIC. EN BIBLIOTECOLOGÍA ANGÉLICA MARÍA ROSAS GUTIÉRREZ 
TÉCNICO ACADÉMICO TITULAR “A” TC OBRA DETERMINADA 
Periodo: del 30 de abril al 4 de mayo de 2024 
Días hábiles: 3 
Con el objeto de participar en una Mesa Redonda en las LV Jornadas Mexicanas de 
Biblioteconomía, que se llevarán a cabo en la ciudad de San Luis Potosí, S.L.P. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DEPARTAMENTO DE FISIOLOGÍA 
 
DFi  9  LICENCIA 

DRA. EN C. BIOMÉD. ELIZABETH GUADALUPE IBARRA CORONADO 
PROFESOR ASOCIADO “C” TC OBRA DETERMINADA 
Periodo: del 8 al 12 de abril de 2024 
Días hábiles: 5 
Con el objeto de asistir como ponente en el Workshop Criticality, Networks and 
Neuroscience, que se llevará a cabo en Cuernavaca, Morelos. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DEPARTAMENTO DE HISTORIA Y FILOSOFÍA 
 
DHyFM  10 LICENCIA  

DR. EN ANTROPOLOGÍA ROBERTO CAMPOS NAVARRO  
PROFESOR TITULAR “C” TC DEFINITIVO 
Periodo: del 15 al 19 de abril de 2024 
Días hábiles: 5 
Con el objeto de participar como ponente en el Seminario Formativo de Antropología 
MÉD. y sus Desafíos en el Siglo XXI, que se llevará a cabo en el Centro de 
Investigaciones Multidisciplinarias sobre Chiapas y la Frontera Sur (CIMSUR-UNAM), en 
la ciudad de San Cristóbal de las Casas, Chiapas.  
DECISIÓN: APROBAR 
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DEPARTAMENTO DE SALUD PÚBLICA  
 
DSP  11 LICENCIA  

MTRA. EN MED. SOC. MARTHA EDILIA PALACIOS NAVA  
PROFESOR ASOCIADO “C” TC DEFINITIVO 
Periodo: del 26 de abril al 5 de mayo de 2024 
Días hábiles: 5 
Con el objeto de participar como ponente en el 34 International Congress Ocupational 
Healt (ICOH 2024) que se llevará a cabo en la ciudad de Marrakesh, Marruecos.  
DECISIÓN: APROBAR 
 

LICENCIA CON GOCE DE SUELDO PARA TRABAJO DE CAMPO  
 
DEPARTAMENTO DE HISTORIA Y FILOSOFÍA DE LA MEDICINA 
 
DHyFM  1 LICENCIA  

DR. EN ANTROPOLOGÍA ROBERTO CAMPOS NAVARRO  
PROFESOR TITULAR “C” TC DEFINITIVO 
Periodo: del 22 de abril al 4 de mayo de 2024 
Días hábiles: 9 
Con el objeto de presentar y difundir el libro “L´enfit o empacho, una enfermedad popular 
en la Comunidad Valenciana”, una investigación historiográfica del Departamento de 
Historia y Filosofía de la Medicina, publicado en el año 2020, que se llevará a cabo en las 
Comunidades Valencianas en España: Madrid, Villena, Orihuela, Elche, Alicante, Oliva, 
Denia, Alcoy, Gandia, Valencia, Sagunt, Castellón, Albacete y Toledo. 
DECISIÓN: APROBAR 
 
 

La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien preguntó si la actividad que se llevará acabo el académico, entra en 
el rubro de actividades para las licencias de trabajo de campo.  
 
La Consejera Profesora Hamui Sutton indicó que la jefatura avaló la actividad para una licencia de 
trabajo de campo, puesto que la actividad se llevará a cabo en varias sedes. 
 
El Consejero Profesor José Luis Jiménez Corona preguntó cuál es el proceso para este tipo de licencias 
para hacer la divulgación entre los académicos interesados. 
 
La Consejera Profesora Hamui Sutton dijo que la opción está en las formas telegrámicas para solicitar 
la licencia con goce de sueldo para trabajo de campo así como la autorización de la jefatura; agregó 
que no hay un proceso específico para la divulgación de libros y esta opción fue la que eligió la 
académica y el departamento. 
 
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 28 VOTOS A FAVOR, DOS EN CONTRA Y DOS ABSTENCIONES, 

11 LICENCIAS CON GOCE DE SUELDO Y UNA PARA TRABAJO DE CAMPO 
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CAMBIO DE ADSCRIPCIÓN  
TEMPORAL  
 
DEPARTAMENTO DE SALUD PÚBLICA  
 
DSP  1  CAMBIO DE ADSCRIPCIÓN TEMPORAL  

MÉD. ESP. EN MED. DEL TRAB. RODOLFO NAVA HERNÁNDEZ  
PROFESOR ASOCIADO “B” TC DEFINITIVO  
DE: DEPARTAMENTO DE SALUD PÚBLICA  
A: DIVISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO/SUBDIVISIÓN DE EDUCACIÓN 
CONTINUA 
Duración: 1 año  
A partir del 16 de abril de 2024 al 15 de abril de 2025  
Con el objeto de desempeñarse como Coordinador del Coloquio de Investigación del 
Campo disciplinario de Salud en el Trabajo, del Programa de Maestría y Doctorado en 
Ciencias Médicas, Odontológicas y de la Salud y del Diplomado “Investigación en Salud 
en el Trabajo”, además, impartirá las asignaturas de “Ambiente, Trabajo y Salud” en los 
grupos 4801 y 8101 con 4 horas cada uno, así como el diplomado “Salud en el Trabajo”, 
para Médicos Pasantes del Programa de Servicio Social, actualizará los contenidos 
académicos de la asignatura optativa en la modalidad a distancia “Introducción a la 
Medicina del Trabajo”, entre otras actividades. (Responsable: Méd. Cir. Julio Marcelino 
Cacho y Salazar).  
DECISIÓN: APROBAR 
 

DSP  2  CAMBIO DE ADSCRIPCIÓN TEMPORAL 
(EXTEMPORÁNEO) 
MÉD. CIR. ALEJANDRA SILVA GARCIA  
TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “A” TC OBRA DETERMINADA  
DE: DEPARTAMENTO DE SALUD PÚBLICA  
A: DIVISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO/SUBDIVISIÓN DE EDUCACIÓN 
CONTINUA  
Periodo del 1 de abril de 2024 al 31 de marzo de 2025  
Con el objeto de apoyar en la actualización y digitalización en el Diplomado de “Salud en 
el Trabajo” para Médicos Pasantes del Programa de Servicio Social en Salud en el 
Trabajo, además, dará seguimiento a la base de datos de los profesionales egresados de 
los Diplomados de Salud en el Trabajo y Toxicología Industrial. También, participará en la 
elaboración y difusión de cápsulas de conocimiento e infografías con temas de Salud en 
el Trabajo para plataformas digitales, entre otras actividades. (Responsable: Méd. Cir. 
Julio Marcelino Cacho y Salazar).  
DECISIÓN: APROBAR  
 

La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien preguntó quién es el responsable en el Departamento de Salud 
Pública.  
 
La Consejera Profesora Hamui Sutton respondió que el Jefe del Departamento de Salud Pública.  
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 32 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y NINGUNA 

ABSTENCIÓN, DOS CAMBIOS DE ADSCRIPCIÓN TEMPORAL. 
 
La Consejera Profesora Hamui Sutton comentó que en asuntos generales, quisiera tratar el tema de 
constancias de formación docente  
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4.- COMISIÓN DE TRABAJO ACADÉMICO 
 

La Comisión de Trabajo Académico estuvo integrada por los Consejeros Profesores Jaime Nieto 
Zermeño, María del Rosario Morales Espinosa, Elsa Liliana Aguirre Benítez, Gabriela Piñón Zarate, María 
Elena Ramírez de Lara, Joaquín Ricardo Gutiérrez Soriano, Alicia Castillo Martínez y Concepción Vargas 
León quienes se reunieron el 13 de marzo de 2024 de 9:00 a 10:45. 
 
ASUNTOS DE LA COMISIÓN DE TRABAJO ACADÉMICO 
Reunión del 3 de abril de 2024            CTA 
 
 

La Presidenta del Consejo solicitó a la Consejera Profesora María del Rosario Morales Espinosa, 
comentara sobre los trabajos realizados, quien presentó 34 solicitudes de suspensión temporal de 
estudios, mismas que después de la evaluación correspondiente recomendó aprobar. 
 
 

DECISIÓN: SE APROBÓ CON 30 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y NINGUNA 
ABSTENCIÓN, 34 SOLICITUDES DE SUSPENSIÓN TEMPORAL DE ESTUDIOS, 27 
DE PRIMER AÑO, 4 DE SEGUNDO AÑO, 1 DE TERCER AÑO, 1 DE CUARTO AÑO Y 
1 DE QUINTO AÑO DEL CICLO ESCOLAR 2024-0 DE LA LICENCIATURA DE MÉDICO 
CIRUJANO. 

 
Asimismo, dijo que se recibió la propuesta de Calendario Escolar de la Licenciatura de Médico Cirujano 
para el ciclo escolar 2024-2025 y después de la revisión correspondiente, esta Comisión recomendó 
aprobar la propuesta, y solicitó autorización al Pleno para que la Dra. María de los Ángeles Fernández 
Altuna, Secretaria de Servicios Escolares de esta Facultad quien presentó la propuesta. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera Universitaria 
Técnica Académica Duarte Escalante quien preguntó si los todos los alumnos Consejero que 
participaron en la propuestas estuvieron de acuerdo y consensuaron con el resto del alumnado, en las 
fechas de los exámenes, ya que aunque lo conozcan con anticipación al final no siempre están de 
acuerdo.  
 
Con autorización del Pleno, la Dra. Fernández Altuna dijo que es una preocupación sobre todo de la 
Directora la Dra. Sepúlveda Vildósola, la participación de los alumnos en estos ejercicios consideró que 
son importantes sus observaciones, durante la pandemia dicha participación declinó por diferentes 
motivos, por lo que para esta propuesta se les insistió nuevamente a participar, a solicitud de nuestra 
Directora a raíz de todas las vicisitudes que se han tenido, de los once Consejeros sólo confirmó uno y 
sólo participo unos minutos y se retiró, por lo que en las reuniones que lleva periódicamente Ciencias 
Básicas con representantes de primero y segundo año se presentó la parte que les correspondía y 
aunque sería bueno tener una semana Intermedia entre exámenes no se puede por la longitud del ciclo 
escolar. Agregó que se continuará haciendo hincapié a la participación de los Consejeros Técnico 
Alumnos de la Facultad.   
 
La Consejera Profesora Hamui Sutton agradeció la presentación y comentó que en noviembre concluyen 
las materias optativas cuándo termina un semestre e inicia otro y se traslapan las fechas confundiendo 
a los profesores que las imparten, por lo que preguntó que se puede hacer. 
 
La Dra. Fernández Altuna solicitó autorización al Pleno, para otorgar la palabra a la Dra. Mariela Ramírez 
Reséndiz, de Servicios Escolares de Pregrado quien dijo que las semanas que se interponen entre un 
semestre y otro, señaló que no se puede dar un espacio porque no se cumpliría con las 20 semanas 
que se tienen para el semestre completo de la optativa ya que para tener la semana libre se tendría que 
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comenzar antes y es el motivo por lo que se ha venido traslapando. Finalmente la Dra. Fernández Altuna 
indicó que se revisará el punto.   
 
El Consejero Profesor Jiménez Corona sugirió enviar la información a los representantes de alumnos 
para que hagan llegar sus comentarios y sólo tener un grupo de representación pequeño de cada año. 
 
La Presidenta del Consejo indicó que ya se hizo, que solicitó a la Dra. Fernández Altuna, que una vez 
consensuado el calendario con las jefaturas de Departamento, se presentará por el bloque que 
correspondía a los representantes de cada año, agregando esta paso más al proceso, para que los 
representante del alumnado estuvieran de acuerdo y de hecho firmaron de enterados. 
 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar preguntó si han pensado en la posibilidad de que los exámenes 
departamentales estén más orientados a los fines de semana, para evitar que los alumnos no asistan 
ese día a sus otras clases. 
 
Con autorización del Pleno, la Dra. Fernández Altuna señaló que en este ejercicio se trató de que los 
exámenes estén más equitativos para todos los departamentos, los exámenes se programaron en 
horarios de lunes a sábado, y aunque siempre se verán afectados los departamentos esto será de 
manera pareja.  
 
La Presidenta del Consejo dijo que efectivamente se ven afectadas las clases, pero ya trabajan en la 
forma de modificar la programación de los exámenes hacia fin de semana, agregó que el Dr. Andrés 
Castañeda Prado, Coordinador de Ciencias Básicas, ya trabaja una propuesta y con autorización del 
Pleno, le otorgó la palabra para que presentará un avance, quien dijo ya revisan las necesidades de 
todos los departamentos para rediseñar los horarios de modo de tener libre los sábados y acomodar ese 
día la mayoría de los exámenes y continúan trabajando. 
 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar aprovecho la ocasión para agradecer que en esta ocasión no se 
sobre expuso la imagen del EPENSS como en la administración anterior, y en asuntos generales se 
podría tratar el tema de restauración del mural. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Consejero Universitario 
Alumno Juan Pablo Morán Peraza quien comentó que sí les gustaría tener más tiempo entre exámenes, 
pero ya ha participado en el ejercicio en otra ocasión y resulta complejo, pero pidió que se tome atención  
en el departamental de fisiología que ha sido la causa de conflictos en los últimos tiempos. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área Profesora 
Velázquez López quien también agradeció la presentación y el trabajo realizado, y preguntó si se envió 
la solicitud al CAABQyS para suspender la implementación de la modificaciones al Plan de estudios de 
la Licenciatura de Médico Cirujano, y si habría modificaciones en caso de que no se apruebe dicha 
solicitud. 
 
Con autorización del Pleno, la Dra. Fernández Altuna dijo que en el ejercicio del calendario se amolda a 
lo que diga la parte académica y de ser necesario se modificará de acuerdo a las asignaturas en su 
momento, en cuanto a la semanas no tiene ninguna modificación ya que son las mismas.  
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera Universitaria 
Técnica Académica Duarte Escalante quien dijo que el problemas de los calendarios es en toda la 
universidad y este es aprobado a nivel central, y preguntó a la directora como parte del Colegio de 
Directores, si hay la posibilidad de abrir la puerta para enviar propuestas para aumentar los calendarios 
escolares de toda la universidad.   
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La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Dr. Domingo Francisco Javier 
Aguilar Medina, Jefe Interino del Departamento de Farmacología quien sugirió que al ejercicio de la 
elaboración del calendario en la parte clínica se invite a los departamentos académicos que tienen 
materias en esos semestres, dados los cambios en los lineamientos de la Facultad.  
 
La Consejera Profesora Ana Erika Rodríguez Martínez preguntó si todas las materias tienen exámenes 
departamentales. 
 
Con autorización del Pleno, la Dra. Fernández Altuna indicó que todas las asignaturas obligatorias de 
primero y segundo año tienen exámenes departamentales, y el número de exámenes  y lo que explora 
cada examen lo determina por cada departamento académico.  
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 29 VOTOS A FAVOR, UNO EN CONTRA Y DOS ABSTENCIONES, 

EL CALENDARIO ESCOLAR DE LA LICENCIATURA DE MÉDICO CIRUJANO PARA 
EL CICLO ESCOLAR 2024-2025. 

Finalmente, la Consejera Profesora Morales Espinosa dijo que se evaluó una solicitud para percibir el 
Estímulo Equivalente a PRIDE nivel “B”, asunto que se enviará a la Dirección General de Asuntos del 
Personal Académico (DGAPA) para continuar con el trámite correspondiente. 
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 29 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y DOS 

ABSTENCIONES, UNA SOLICITUD PARA PERCIBIR EL ESTÍMULO EQUIVALENTE A 
PRIDE NIVEL “B”, ASUNTO QUE SE ENVIARÁ A LA DIRECCIÓN GENERAL DE 
ASUNTOS DEL PERSONAL ACADÉMICO (DGAPA) PARA CONTINUAR CON EL 
TRÁMITE CORRESPONDIENTE. 
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5.- COMISIÓN DE VERIFICACIÓN DE INFORMES Y PROYECTOS DE ACTIVIDADES DEL PERSONAL 
ACADÉMICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA. 

 

La Comisión “A” de Verificación de Informes y Proyectos de Actividades del Personal Académico de la 
Facultad de Medicina estuvo integrada por los Consejeros Profesores María Cristina Castañeda Patlán, 
Alicia Pérez de León, Rafael Armando Bañuelos Camacho,  Rosa Ventura Martínez y Raquel Sánchez 
Amador, quienes se reunieron de manera virtual el 5 de abril de 2024 de 9:30 a 10:00 horas. 

 
ASUNTOS DE LA COMISIÓN DE VERIFICACIÓN DE INFORMES Y PROYECTOS DE ACTIVIDADES 
DEL PERSONAL ACADÉMICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA 
Reunión del 5 de abril de 2024               CVIPA A 5 
 
La Presidenta del Consejo solicitó a la Consejera Profesora María Cristina Castañeda Patlán comentara 
sobre los trabajos realizados por la Comisión, quien informó que se evaluaron un total de 39 Informes 
Anuales de Actividades: 26 de Profesor de Carrera: 20 aprobados y 6 pendientes, así como, 13 de 
Técnico Académico: 10 aprobados y 3 aprobados con recomendación. También 40 Proyectos Anuales 
de Actividades: 27 de Profesor de Carrera: 22 aprobados y 5 pendientes, además de 13 de Técnico 
Académico: 10 aprobados, 2 aprobados con recomendación y 1 pendiente. 
 

Esta opinión se observó en la siguiente tabla y se sometió a consideración del Pleno del H. Consejo 
Técnico 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar preguntó qué pasa cuando a un profesor definitivo no se le 
aprueba su informe ya que la información entregada no cumple, pero además no tiene ya nada más que 
informar. 
 
La Consejera Profesora Castañeda Patlán respondió que cuando quedan pendientes los informes la 
Comisión se solicita la información para ser aprobado, correspondiendo al H. Consejo Técnico tomar la 
decisión de aprobar o no los informes. 
 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar insistió que no tiene nada más que informar y preguntó que 
pasaría con el académico  

 

Figura Año 
Informe de actividades Proyecto de actividades 

Aprobado  Aprobado con 
recomendación Pendiente Aprobado  Aprobado con 

recomendación Pendiente 

Profesor de 
Carrera 

2019 - - 1 - - - 
2020 - - - - - 1 
2021 1 - 1 - - 1 
2022 1 - 1 1 - 1 
2023 17 - 3 1 - 1 
2024 - - - 19 - 1 
2023-
2024 1 - - - - - 

2024-
2025 - - - 1 - - 

Técnicos 
Académicos 

2021 - 1 - - - - 
2022 - 1 - - - - 
2023 10 1 - - 1 - 
2024 - - - 10 1 1 

Subtotal 30 3 6 32 2 6 
TOTAL 39 40 
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La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Dr. Arturo Espinosa Velasco, 
Secretario del Consejo Técnico, quien dijo que revisará el caso en particular para revisar el tema y solicitó 
a la Consejera Profesora Ortega Aguilar que se ponga en contacto con él para tener la información el 
académico y analizar lo que pueda suceder. 

 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 30 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y DOS 

ABSTENCIONES, LA VALIDACIÓN DE LOS INFORMES Y PROYECTOS DE 
ACTIVIDADES DEL PERSONAL ACADÉMICO DE LA COMISIÓN A. 

 
A continuación 
 
La Comisión “B” de Verificación de Informes y Proyectos de Actividades del Personal Académico de la 
Facultad de Medicina estuvo integrada por los Consejeros Profesores Juan Antonio Mejías Vizcarro, 
Ana Erika Rodríguez Martínez, María Fernanda de la Cueva Cedillo y María Elena Ramírez de Lara, 
quienes se reunieron de manera virtual el 11 de marzo de 2024 de 9:30 a 10:10 horas. 
 

 

ASUNTOS DE LA COMISIÓN DE VERIFICACIÓN DE INFORMES Y PROYECTOS DE ACTIVIDADES 
DEL PERSONAL ACADÉMICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA 
Reunión del 11 de marzo de 2024               CVIPA B 3 
 
 

La Presidenta del Consejo solicitó al Consejero Profesor Juan Antonio Mejías Vizcarro comentara sobre 
los trabajos realizados por la Comisión, quien dijo que en la reunión del pasado 11 de marzo de 2024, 
además de lo presentado en la sesión del 20 de marzo, también evaluaron 20 Informes de Profesor de 
Asignatura: 18 aprobados y 2 aprobados con recomendación, y por omisión no fueron presentados en 
su momento para su aprobación. 
 
La opinión de la Comisión se observó en la siguiente tabla y se sometió a consideración del Pleno del 
H. Consejo Técnico. 

Figura Año 
Informe de actividades 

Aprobado  Aprobado con 
recomendación 

Profesor de 
Asignatura 

2022 7 - 
2023 3 - 

2021-2022 4 1 
2022-2023 2 - 
2023-2024 2 1 

Subtotal 18 2 
TOTAL 20 

 

 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 31 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y NINGUNA 

ABSTENCIÓN, LA VALIDACIÓN DE LOS INFORMES Y PROYECTOS DE 
ACTIVIDADES DEL PERSONAL ACADÉMICO DE LA COMISIÓN B. 
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6 PRESENTACIÓN DEL INFORME DE LA COMISIÓN DE CÓMPUTO Y 
TELECOMUNICACIONES 

 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Mtro. Javier Calderón 
Albor quien presentó el informe de la Comisión de Cómputo y Telecomunicaciones de la Facultad 
de Medicina, en el que como antecedente dijo que en el año 2004 surgió la necesidad de plantear 
las adquisiciones y todo lo referente a cómputo para tomar decisiones colegiadas surgiendo así 
la Comisión (CCYT), con el objetivo principal de la Comisión es atender las necesidades que la 
Facultad de Medicina demande, en materia de adquisición y servicios de cómputo, informática y 
Telecomunicaciones.  
 
Dentro de las atribuciones de la comisión está el promover el establecimiento de normas y 
políticas, probar el calendario anual de sesiones ordinarias, elaborar y proponer el manual de 
integración y funcionamiento, determinar acciones para solucionar las necesidades de servicios 
y equipos de cómputo, proponer, evaluar, analizar y aprobar alternativas de solución sobre los 
servicios de informática y telecomunicaciones, coordinar el uso de redes y telecomunicaciones 
y asesorar en informática, cómputo y telecomunicaciones. 
 
Entre los resultados de esta Comisión se encuentra el equipamiento del Centro de evaluación 
automatizado Tlatelolco, la renovación de infraestructura de Telecomunicaciones, la 
Implementación del proyecto PcPUMA y la autorización de compras por departamento. 
 
Actualmente se ha detectado equipo de cómputo obsoleto en el área de comunicaciones, así 
como la falta de normatividad, actualización de manuales de operación, los tiempos de respuesta 
para compra de equipo son altos y los recursos son limitados. La propuesta a realizar hacer un 
censo y un análisis del equipo de cómputo, desarrollar lineamientos y manuales de 
funcionamiento, digitalizar los procesos de la CCYT, innovar y presentar los resultados en un 
periodo que se determine en su momento puede ser mensual o talvez semestral, además de 
tener una autogestión financiera para apoyar las adquisiciones y disminuir la brecha tecnológica 
en cómputo y telecomunicaciones. 
 
Agregó que la propuesta de modificación de la CCYT, actualmente se requiere de la optimización 
de los servicios informáticos y adquisiciones de equipo de cómputo y telecomunicaciones, 
contemplando la participación de más representantes de las áreas de la Facultad, para mejorar 
el funcionamiento de la Comisión. Los objetivos atender son las necesidades que la Facultad de 
Medicina demande en materia de adquisición y servicios de cómputo, informática y 
telecomunicaciones de manera eficiente, innovadora, sostenible y transparente. 
 
Además del objetivo principal de la Comisión también está: 
 

1 trabajar bajo lineamientos y normas institucionales 
2 Analizar los procesos de adquisición de equipo de cómputo 
3 Optimizar los procesos de adquisición de sistemas informáticos e instalación de servicios 
4 Mantener e innovar con opciones tecnológicas que generen recursos 
5 Colaborar más estrechamente con las áreas de la Facultad para apoyo de proyectos 

tecnológicos. 
 

Finalmente puso a su disposición el siguiente correo de la CCYT, para cualquier petición o dudas 
que tengan: atenciontifm@unam.mx 
 
La Presidenta del Consejo indico que la idea de la presentación es escuchar ideas y propuestas 
siendo un primer acercamiento hacia la modernización de la comisión y de sus funciones así 
como una invitación a los académicos de todos los departamentos que deseen ser considerados 
en participar en esta Comisión. 
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La Consejera Profesora Ventura Martínez preguntó si esta Comisión es la responsable del área 
de cómputo a la que se le tiene que solicitar la actualización de equipos, ya que hay un retraso 
importante para dicha actualización desconociendo los motivos. 
 
Con autorización del Pleno, el Mtro. Calderón Albor informó que esto no depende de ellos, pero 
a través de la comisión se puede gestionar y apoyar con el seguimiento. 
 
El Consejero Profesor Joaquín Ricardo Gutiérrez Soriano consideró importante la actualización 
de los equipos sobre todo cuando son muy requeridos, como es en las áreas donde hay atención 
a pacientes, como por ejemplo Psiquiatría y Salud Mental, y que las redes deben ser fortalecidas 
de manera prioritaria.  
 
La Consejera Profesora Rodríguez Martínez solicitó autorización al Pleno para otorgar la palabra 
una académica del Departamento de Fisiología, una vez aprobada la participación, la Dra. Laura 
Escobar Pérez, primero, comentó que el problema de falta de computadoras algunos lo han 
resuelto con donativos, ya que no tienen autorizado utilizar el presupuesto para este fin, 
segundo, dijo que el área del Mtro. Calderón Albor ha sido muy eficiente cuando se ha requerido, 
pero no así el área responsable de la las reparaciones que ahora sabe son dos áreas diferentes, 
se quejó de ha sido ineficiente el servicio. El servicio de las aulas virtuales y la asesoría funciona 
bien y el otra área no se da abasto y tiene limitaciones, como por ejemplo la actualización de 
software la falta de apoyo, considero que esto se tiene que resolver de alguna manera, aunado 
al tema preguntó cuanto presupuesto se tiene para considerado para este tema, ya que en 
ocasiones se ve que este se ocupa para otras cosas que consideró menos relevante. 
 
La Presidenta del Consejo dijo que es justamente la parte de transparentar la operación de la 
Facultad, se ha solicitado un censo de los equipos de cómputo y ver las necesidades y la 
reutilización o adquisición de nuevos, así de como transparentar el proceso así como los criterios 
de prioridad para la asignación de estos, agregó que hay un presupuesto externo limitado, así 
como convocatorias de proyectos específicos desconociendo actualmente los parámetros, y tal 
vez también se puedan usar recursos específicos de la Facultad, agregó que son muchas las 
necesidades de inversión por lo que se tiene que hacer un gasto inteligente en todas las áreas, 
siendo parte de hacer estas presentaciones para que aporten ideas, talentos que ayuden para 
que esto funcione de mejor manera. 
 
La Consejera Profesora María Elena Ramírez De Lara resaltó la importancia de esta Comisión 
en el entendido de que cada vez estamos inmersos en el mundo digital, que evidentemente 
necesita recursos software especializados, y  preguntó cómo funcionará la Comisión, cual será 
la regularidad de las reuniones, cómo, a quién informarán sus actividades y avances así de como 
quienes participarían.      
 
La Presidenta del Consejo hizo extensiva la invitación a la Consejera Profesora Ramírez De Lara 
a participar en la Comisión y aportar sus ideas para ampliar la actividad de la Comisión; agregó 
que como esta sesión en las siguientes reuniones se continuarán presentando algunas otras 
cuestiones de la Facultad para conocimiento del Pleno y  quienes deseen integrarse ya sean 
consejeros o de sus áreas a cualquiera de estos podrá hacerlo.  
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien comentó que en una sesión del Pleno se sugirió, por parte de 
la Unidad de Transparencia tener software para proteger la información y evitar robo de 
información, por lo que preguntó si la Comisión es la encargada de este punto o el otra área que 
se mencionó.    
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Con autorización del Pleno, el Mtro. Calderón Albor respondió que se realizara la gestión de 
estos para su adquisición y distribución, no sin antes hacer las pruebas necesarias para su buen 
funcionamiento. Señaló que independientemente la Facultad tiene un software del exterior al 
interior protegiendo las comunicaciones, agregó que independientemente del tipo de software 
que se tenga también deben tener buenas prácticas , por lo que la Comisión distribuirá manuales 
ara las buenas prácticas. 
 
La Presidenta del Consejo resaltó la importancia de la seguridad informática de manera individual 
la cual ya se tiene hacia la Facultad de Medicina, e informó que se ha hecho recientemente un 
análisis de seguridad que tienen datos personales que fue solicitado a todas las áreas de la 
universidad, con motivo de robo de datos de otra entidad. La facultad está en adecuado 
funcionamiento y con los servidores necesarios para evitar el robo de datos , el eje importante a 
agregar es la capacitación.  

 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar señaló cuando se habló de innovación en una 
presentación anterior se menciono acerca de los recursos de cómputo y humanos estos últimos 
se sugirió el tener estudiantes capacitados, agregó que la administración anterior reportó 
ingresos extraordinarios en la Facultad por un monto importante, siendo un capital considerable 
para poder tener un equipo de cómputo calificado, por lo que preguntó cuál es la limitante.  
 
Con autorización del Pleno, el Mtro. Calderón Albor indicó que muchas áreas no cuentan con un 
área administrativa propia un recurso asignado, y esta área no tiene un recurso asignado 
directamente dependiendo de los superiores, pero hay un área administrativa centralizada que 
adquieren los recursos, referente al personal sería ideal para más, para poder solventar todas 
las necesidades de la Facultad de manera más rápida.   
 
La Presidenta del Consejo dijo que se tomara en cuenta todos los comentarios, además de que  
siendo un mundo tecnificado es importante estar vigentes para las funciones sustantivas de la 
facultad, también revisara el monto de los ingresos extraordinarios.  
 
Dijo que sin duda una forma inteligente de gastar los recursos es a través de un grupo colegiado 
que analice las necesidades y oportunidades que es finalmente la idea de esta comisión.  
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera 
Universitaria Profesora Mónica Beatriz Aburto Arciniega, quien preguntó cuál será el mecanismos 
para proponer a los interesados en participar en la Comisión y si se analizaran los perfiles de los 
integrantes.  
 
La Presidenta del Consejo dijo que es directamente con el Mtro. Calderón Albor y quienes quiera 
quieran participar se pueden auto proponer, y se verá la cantidad de personas que se puedan 
recibir quienes serían invitados al comité, con diferentes perfiles incluyendo a los administrativos 
y técnicos inclusive de gestión.  
 
La Consejera Profesora Tirado Mendoza preguntó si la posibilidad de integrar estudiantes 
facilitaría solicitar ingresos a través de proyectos PAPIME por ejemplo, inclusive estudiantes de 
otras facultades, facilitando el crecimiento de su área. 
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7 ASUNTOS GENERALES 
 
7.1 Comisión de Asuntos Académico-Administrativos.  
 

Finalizó la participación de la Consejera Profesora Eva Álvarez Romo, como miembro de la 
Comisión, a quien se agradeció su valiosa colaboración y se invitó a la Consejera Profesora 
Maribel Soto Núñez, a formar parte de dicha Comisión durante las próximas cinco sesiones. 

 
7.2 Comisión de Verificación de Informes y Proyectos de Actividades del Personal Académico de la 

Facultad de Medicina.  
 

Comisión “A” 
 

Finalizó la participación de la Consejera Profesora María Cristina Castañeda Patlán a quien se 
agradeció su valiosa cooperación y se invitó a la Consejera Profesora Rocío Gabriela Tirado 
Mendoza a formar parte de dicha Comisión durante las próximas cinco sesiones. 

7.3 Presentación y en su caso aprobación de la propuesta de Convocatoria al Premio al Servicio 
Social “Dr. Gustavo Baz Prada” 2024 

DECISIÓN: SE APROBÓ CON 31 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y 
NINGUNA ABSTENCIÓN, .LA CONVOCATORIA AL PREMIO AL 
SERVICIO SOCIAL “DR. GUSTAVO BAZ PRADA” 2024 

 
7.4 Integración del Comité Evaluador del Premio al Servicio Social “Dr. Gustavo Baz Prada” 2024. 

 
Con autorización del Pleno, el Dr. Espinosa Velasco, presentó la integración del Comité 
Evaluador del Premio al Servicio Social “Dr. Gustavo Baz Prada” 2024, integrado por: 
 
4 Integrantes de la Comisión de Mérito Universitario: 
 

- Mtro. en C. José Antonio Ramírez Bárcenas 
- Dra. en C. Ingeborg Dorothea Becker Fauser 
- Dra. en C. Alicia Hamui Sutton 
- Méd. Esp. Antonio Joaquín Ruiz Corona 
 

El Coordinador de Ciencias Básicas  
 

- Dr. Andrés Castañeda Prado  
 
Y como invitado 
 
El Dr. José Jesús Serret González, Coordinador del Servicio Social, para apoyar a los integrantes 
del Comité en las dudas que surjan durante la evaluación, posteriormente la Presidenta del 
Consejo, sometió a votación la ratificación del Comité. 
 
DECISIÓN: SE RATIFICÓ CON 31 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y NINGUNA 

ABSTENCIÓN, EL COMITÉ EVALUADOR DEL PREMIO AL SERVICIO SOCIAL 
“DR. GUSTAVO BAZ PRADA” 2024. 

 
Finalmente, con autorización del Pleno, el Dr. Espinosa Velasco informó que la evaluación se 
realizará en el mes de agosto. 
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7.5 Acta de Dictamen, calificación y declaratoria de las fórmulas ganadoras de la elección de 
Consejeras y Consejeros Técnicos, representantes de Profesoras y Profesores, y Técnicas y 
Técnicos Académicos de la Escuela Nacional de Ciencias Forenses. 

La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Lic. Rubén García 
Zepeda, Secretario Jurídico y de Control Administrativo, quien presentó el Acta de Dictamen, 
calificación y declaratoria de las fórmulas ganadoras de la elección de Consejeras y Consejeros 
Técnicos, representantes de Profesoras y Profesores, y Técnicas y Técnicos Académicos de la 
Escuela Nacional de Ciencias Forenses, u puso a consideración del Pleno.  
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 29 VOTOS A FAVOR, NINGINO EN CONTRA Y NINGUNA 

ABSTENCIÓN, ACTA DE DICTAMEN, CALIFICACIÓN Y DECLARATORIA DE 
LAS FÓRMULAS GANADORAS DE LA ELECCIÓN DE CONSEJERAS Y 
CONSEJEROS TÉCNICOS, REPRESENTANTES DE PROFESORAS Y 
PROFESORES, Y TÉCNICAS Y TÉCNICOS ACADÉMICOS DE LA ESCUELA 
NACIONAL DE CIENCIAS FORENSES. 

 
7.6 Acta de Dictamen, calificación y declaratoria de las fórmulas ganadoras de la elección de 

Consejeras y Consejeros Técnicos, representantes del Alumnado de la Escuela Nacional de 
Ciencias Forenses. 

Así mismo, con autorización del Pleno, Lic. García Zepeda presentó Acta de Dictamen, 
calificación y declaratoria de las fórmulas ganadoras de la elección de Consejeras y Consejeros 
Técnicos, representantes del Alumnado de la Escuela Nacional de Ciencias Forenses. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien preguntó cuál es la matricula actual de la ENaCiF. 
 
La Presidenta del Consejo informó que la Directora de la Escuela Nacional de Ciencias 
Forenses, se retiró de la sesión por estar en la entrega de su informe anual, por lo que en su 
ausencia con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Lic. Karla Ivonne Vázquez Barrera, 
Jefa de la Unidad de Vinculación quien en respuesta a la pregunta de la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López dijo que son 138 alumnos en la lista de electores. 

 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 29 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y UNA 

ABSTENCIÓN, EL ACTA DE DICTAMEN, CALIFICACIÓN Y DECLARATORIA 
DE LAS FÓRMULAS GANADORAS DE LA ELECCIÓN DE CONSEJERAS Y 
CONSEJEROS TÉCNICOS, REPRESENTANTES DEL ALUMNADO DE LA 
ESCUELA NACIONAL DE CIENCIAS FORENSES. 

 
En otros asuntos: 
 
La Presidenta del Consejo dijo que se envió la propuesta de carta para solicitar al Consejo Universitario, 
información que permita conocer de manera más clara y detallada el proceso que realiza la Junta de 
Gobierno de la UNAM en relación con la designación de los titulares de facultades, escuelas e institutos. 
 
El Consejero Profesor José Antonio Ramírez Bárcenas dijo que se envió una primera versión de la 
propuesta el pasado viernes 5 de abril y posteriormente se realizó una siguiente reunión con la Comisión 
el lunes 8 de abril y se envió la propuesta final.  
 
El Consejero Profesor Antonio Joaquín Ruiz Corona indicó que analizó la propuesta y envió a la 
Secretaría del Consejo Técnico algunas observaciones, que consideró prudente presentar en la sesión 
y poner a consideración de los integrantes el H. Consejo Técnico.  
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La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera Universitaria 
Profesora Aburto Arciniega, quien informó que en la pasada reunión del Consejo Universitario del 21 de 
marzo, se recibió una carta de 10 Consejeros universitarios de 8 diferentes dependencias incluyendo a 
la Facultad de Medicina, acerca de un llamado a la Junta de Gobierno sobre la rendición de cuentas 
transparentes ante la comunidad universitaria, relacionado específicamente con la elección de los 
integrantes de la Junta de Gobierno y de los criterios para evaluar candidaturas a la rectoría, a titulares 
de Escuelas e Institutos y quienes formaran el Patronato de la Universidad, una de las justificaciones es 
la de avanzar en la democratización de la UNAM a través de sus órganos colegiados, que la entonces 
presidenta de la Junta de Gobierno reconoció en la toma de posesión del señor Rector Leonardo Lomelí 
Vanegas, añadió que el señor Rector dijo coincidir con estas preocupaciones y que se deben 
fundamentar algunas decisiones, por lo que esta enterado del tema. Mencionó que la junta de Gobierno 
tiene la facultad de emitir su propio reglamento de funcionamiento, pero se ha sensibilizado a las 
preocupaciones de la comunidad y se puede avanzar en un diálogo respetuoso con ellos y por el 
conducto del Rector se ampliarán los canales de participación a través de los cuerpos colegiados. 
 
Después de una amplia discusión sobre la propuesta de carta enviada por la Comisión ad hoc para este 
fin, la Presidenta del Consejo sometió a votación el asunto. 
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 15 VOTOS A FAVOR, 10 EN CONTRA Y 4 ABSTENCIONES, EL 

TEXTO DE LA CARTA PARA SOLICITAR AL CONSEJO UNIVERSITARIO, 
INFORMACIÓN QUE PERMITA CONOCER DE MANERA MÁS CLARA Y DETALLADA 
EL PROCESO QUE REALIZA LA JUNTA DE GOBIERNO DE LA UNAM EN RELACIÓN 
CON LA DESIGNACIÓN DE LOS TITULARES DE FACULTADES, ESCUELAS E 
INSTITUTOS. 

 
El Consejero Profesor Eduardo González Guerra sugirió que en la carta se especifique que fue revisada 
y aprobada por mayoría. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Consejero Universitario 
Profesor Enrique Agustín Sampedro Carrillo quien consideró relevante que la votación en caso de 
ponerse debe ser detallada con el número de votos a favor, en contra y las abstenciones.  
 
En otro punto, la Presidenta del Consejo informó que a partir del 1 de abril del año en curso, la Dra. 
Gabriela Borrayo Sánchez funge como Secretaria General de la Facultad de Medicina y dio lectura a la 
semblanza correspondiente.  
 
Como siguiente punto, retomando el punto mencionado por la Consejera de Área Profesora Velázquez 
López, con autorización de Pleno se le otorgó la palabra, quien dijo que su intención es con la finalidad 
es dejar claro que si un Consejero Técnico pide revisión de un caso no se le puede negar. 
 
Con autorización del Pleno, Lic. Rubén García Zepeda, Secretario Jurídico y de Control Administrativo, 
dijo que efectivamente es un derecho que marca la legislación 
 
La Presidenta del Consejo agregó que también está en el Reglamento Interno de la Facultad 
 
El Consejero Profesor Ramírez Bárcenas señaló que en el Artículo 30 del Reglamento Interior del 
Consejo Técnico menciona que: 
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“Si al presentarse los dictámenes emitidos por la Comisión de Asuntos 
Académico-Administrativos del Consejo, alguno de ellos origina diferencia de 
opinión:  
I. Los Consejeros tendrán derecho a objetar;  
II. Deberán acudir a la siguiente sesión de la Comisión para discutir el 

caso objetado; 
III. El nuevo dictamen se presentará en la siguiente sesión del Pleno, “ 

 
La Consejera Profesora Hamui Sutton dijo que el 22 de junio de 2022 en el anterior Consejo Técnico 
fue aprobado un acuerdo en el que se eximie del curso de formación docente a los académicos de 
recién ingreso, que es un requisito para ser contratados en la Facultad de Medicina, en este acuerdo 
participaron los Departamentos y la SECISS, ya que involucra a la primera y segunda fase, la medida 
fue tomada , por del aumento de la matricula aunado a los sucesos de provocados por la pandemia. 
Pero ahora hay discrepancia en la justificación del requisito, ya que algunos si presentan el curso en 
tiempo y forma y otros no. Por lo que puso a consideración del Pleno, la situación para saber cómo se 
deben de manejar estas discrepancias que se dan en la práctica. 
 
La Presidenta del Consejo dijo que ya que es un acuerdo transitorio y se está en la posibilidad de revisar 
los criterios de contratación, así mismo expresó su preocupación de tener que contratar profesores 
especialistas para formar médicos generales y no dar la oportunidad a médicos generales de ser 
profesores de los cursos. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera Universitaria 
Técnica Académica Duarte Escalante quien agregó que el acuerdo fue transitorio y ahora se está en la 
posibilidad de tomar el curso para cumplir con los requisitos.  
 
La Consejera Profesora Morales Espinosa expresó que también se debería considerar el incluir a los 
Médicos Familiares. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Dr. Espinosa Velasco quien 
dijo que el acuerdo no tiene fecha de termino, por lo que sigue vigente, por lo que sugirió consultar con 
la SECISS y a Ciencias Básicas el resultado de cuantos no tomaron el curso durante el primer año el 
curso para que tomen una decisión de cuando se regrese al requisito, por la necesidades que implique 
el numero de profesores que se necesite para la fecha que se requieran. 
 
El Consejero Profesor Arturo Enrique Becerril Lerin como integrante de la CAAA, comentó que hay 
profesores que ingresaron posterior al acuerdo y tienen el curso correspondiente por lo que no es posible 
que unos lo tengan y otros no, aparte que ya bajo el número de contrataciones, otro punto importante 
es que hacer las contracciones adecuadamente, puesto que quisieron contratar a un residente para ser 
profesor titular de un curso, y en la normatividad marca que es de tiempo completo y el candidato está 
en la residencia.    
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien comentó que el acuerdo, tiene la condición de que al terminar el año 
escolar, el académico debería tomar el curso, no al inicio pero sí al final.  
 
La Presidenta del Consejo solicitó al Dr. Espinosa Velasco hacer un análisis de los académicos tomaron 
que ya tienen el curso y quienes no y con base en eso determinar la finalización del acuerdo que se 
estableció por la emergencia. Y con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. Escobar Pérez, 
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quien enfatizó lo importante de tomar los cursos, que no sólo debería ser uno ya que esto no garantiza 
que el profesor mejore necesariamente su enseñanza, incluso la educación en línea que son los 
sincrónicos, ella ha tomado algunos y aunque son muy buenos les falta la retroalimentación, dijo que 
los profesores de Tiempo Completo que ya están contratados desde hace décadas, muchos no han 
tomado estos cursos y siguen con la enseñanza tradicional y no existe una supervisión.  
 
La Consejera Profesora Rodríguez Martínez apoyó lo moción de que se tomen los cursos, dio la 
bienvenida a la Secretaria General, posteriormente dio lectura a una carta de inconformidad por parte 
de académicos del Departamento de Fisiología por una contratación aprobada por el Pleno, que 
consideran inapropiada.  
 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar consideró que se tomar en cuenta el malestar de los académicos, 
ya que no es una cosa ligera, y  preguntó si se puede sólo revisar el expediente sólo para asentar el 
precedente aunque no tenga ningún efecto.  
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Dr. Espinosa Velasco quien 
señaló que la legislación no contempla la posibilidad, una vez tomada la decisión por el Pleno es 
irrevocable, consideró que la revisión del expediente no tendría sentido ya que es una decisión tomada.  
 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar insistió en revisar el expediente para servir como ejemplo para 
la Comisión ad hoc que trabajan esta problemática. 
 
La Presidenta del Consejo indicó que se pondrán en contacto con ella para ver la posibilidad de la 
revisión.  
 
El tema de la contratación de la académica la Consejera de Área Profesora Velázquez López señaló fue 
cuestionado en su momento y fue avalado por la jefatura, por lo que sugirió se ampliará la información, 
y con autorización el Pleno, la Presidenta del Consejo otorgó la palabra a la Dra. Julieta Garduño Torres, 
Jefa del Departamento de Fisiología, quien señaló que los procesos de contratación desde el comienzo 
de su gestión han sido completamente transparente, no se informó el nombre de la persona que se 
contrataría ya que no se tenia en el momento, mencionó que hay un acuerdo al interior del 
departamento, que cuando hay una plaza vacante (Técnico Académico o Profesor Asociado), es 
prerrogativa del Profesor Titular elegir a la persona adecuada y en ningún caso se ha cuestionado. La 
contratación se realizó a petición del Profesor Titular quien expreso la conveniencia para su laboratorio 
para que esta persona fuera la elegida, se recibió su documentación y puesto que la figura de Técnico 
Académico es muy amplia y al revisar la documentación cumplía los requisitos del EPA y los criterios 
para su contratación del 2017. Agregó que posterior a este asunto se acordó en el interior del 
departamento se más cuidadosos al revisar el perfil de profesional geográfico de las personas que se 
contrataran. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera Universitaria 
Técnica Académica Duarte Escalante quien dijo que efectivamente el perfil de Técnico Académico es 
muy amplio, motivo por el cuál ahora dicha figura está en discusión en el Consejo Universitario, por la 
ambigüedad sobre todo en la evaluación, en este tema consideró que la valoración por parte de las 
Comisiones es verdaderamente importante ya que no sólo es que cumple con los criterios. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. Escobar Pérez quien 
insistió en que esta molestia es por una importante parte de académicos del Departamento y dijo estar 
de acuerdo con la Consejera Universitaria Técnica Académica Duarte Escalante que es cuestionable el 
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trabajo que se está realizando por parte de las Comisiones, y la carta es un precedente de que no están 
de acuerdo de como están funcionando. 
 
La Consejera Profesora Hamui Sutton dijo hablar en nombre de las Comisiones, y que las revisiones se 
hacen de acuerdo al EPA y a los criterios de contratación, consideró que el perfil profesiográfico es 
responsabilidad del departamento.  
 
La Presidenta del Consejo dijo que se deben encontrar soluciones e invitó a los presentes a ser 
propositivos buscar soluciones, como por ejemplo, desde cambiar la normatividad, el funcionamiento de 
las Comisiones así como establecer compromiso por parte de los departamentos que proponen a los 
candidatos. Señaló que también ya se está revisando el EPA a nivel universitario. 
 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar indicó que eso de solo ver que cumplen con números lo 
consideró incorrecto, ya que ambas Comisiones están integradas por académicos y se deben de evaluar 
académicamente. 
 
El Consejero Profesor Jiménez Corona en otro tema, indicó que en la sesión del Consejo Universitario 
se comentó la creación e otra figura académica, por lo que pidió a los representantes de la Facultad de 
Medicina ante dicho Consejo comentarán en la próxima sesión cuales con los avances, en otro tema, 
una alumna de servicio social que tenía una beca de Pueblos Indígenas, Afro mexicanos, que le fue 
retirada al pasar a ser pasante de servicio social ya que había completado sus créditos, por lo que 
preguntó qué se puede hacer que continúen con el apoyo. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera Universitaria 
Técnica Académica Duarte Escalante quien     
 
La sesión finalizó a las 12:51 horas.  


